

Ahora

# EL PUEBLO

EDICIÓN DIGITAL

ESPECIAL



**Modelo económico creó las condiciones para la generación de empleos en el país**



## ■ MARINA C. DE LA REBAJA

**L**a ministra de Trabajo, Verónica Navia, resaltó otras las mejores propuestas que el gobierno del presidente Luis Arce aportó al país a través de leyes que establecen y amplían derechos y garantías, y otras agudizan el acceso a la justicia de todos los trabajadores.

—¿Cuáles fueron las medidas que se tomaron para tratar de revertir la brecha entre varones y mujeres?

—El Segur el Gobierno identificó un documento —que ocupa diez páginas de recomendaciones—, a fin que más tarde el mandatario —en el que veremos cómo se fortalece la política. Por eso, lo primero que hicimos fue el Decreto Ejecutivo para los tres, para eliminar la brecha salarial entre hombres y mujeres.

—¿Cómo se advierte esta brecha?

Precisamente porque la parte empleadora no cumplía con lo que mandaba la norma. Las mujeres nos ambas, tenemos el derecho por y presencial, lo que no se cumplía. También tenemos nuestra lista de lucha y hemos logrado verificar —de acuerdo a las planillas— que a las mujeres se nos descontaba una hora de lucha, cuando en realidad tiene que ser reconocida como parte de la jornada laboral. Hemos logrado revertir esa situación, principalmente en el sector privado, y ahora es parte de la jornada laboral, lo que es un gran logro para nosotros.

# NORMAS LABORALES. UN CAMINO A LA IGUALDAD Y LA JUSTICIA SOCIAL

**AVANCES EN LA LEGISLACIÓN QUE BENEFICIA A LOS TRABAJADORES.** En el Día del Trabajador, la autoridad del área, Verónica Navia, hace un récuento de solo algunos de los pasos que ha dado el país en los últimos dos años.

## + datos

Según la ministra de Trabajo, Verónica Navia, se han utilizado estos recursos y ventajas en el sentido de poder fortalecer la legislación.

Siempre tengo claras que las diferencias en los sectores de libertad de servicios, que es el área en la que trabajan más mujeres. Esto es una política de resultados que el Gobierno Nacional tiene en cuenta.



Otro aspecto que fortalecemos fue la lucha contra el trabajo infantil. El 8 de marzo de 2018, nacieron tres iniciativas que permiten establecer procedimientos para velar por las denuncias específicamente contra mujeres. Y además tienen lograda —gracias al programa de apoyo al empleo— políticas de inserción laboral para mujeres, que les brindan mejores condiciones cuando están en situaciones de violencia. Y se encuentra por cada hora.

Han sido ejemplos de las políticas que los ministerios impulsaron para la inserción laboral de mujeres en una situación propicia por la ministra de la Presidencia, María del Carmen Patiño, que enfatiza que, en los proyectos de construcción que tienen la Unidad de Proyectos Especiales (UPE), las empresas contratadas deben incluir en su planilla un número porcentaje mujeres.

—¿Qué acciones se tienen para fortalecer el respeto a los derechos de los trabajadores?

Según nuestra ministra, el 1% de las reacciones o las denuncias de este sector laboral es por regularidades ilegales. La mayoría llega aquí para tratar de pagar retroactividad en la vida administrativa. Debe ser tenida la Ley Lula, que entra en vigencia en noviembre del año pasado —que es una ley que establece todo— al 1% de quienes en procedimientos regulares para este tipo de casos.

Esta norma hace más rápida las reacciones posibilita al juzgar un proceso irregular por la vía administrativa, en la que estos temas son sentencia del caso directamente al juez laboral. Por lo tanto, los trabajadores ya no tienen que surtirse los acuerdos, tienen sentencia directamente a la vía judicial.

Si bien logramos poner en funcionamiento —para normas— ese procedimiento debe ser acompañado por un organismo para扶助 y control, constante, constante de que los jueces se pongan a la altura de los trabajadores. Así tenemos que trabajamos para que en cada uno de los jueces que dicta sentencia sea conocido.

## + datos

Un total de 300 empresas han registrado, en plantas, más de 300 mil nuevas relaciones laborales.

# 15 entel

años nacionalización



entel

-  Estaciones Radio Frecuencia  
Más de 10.200 en operación
-  Redes de Fibra Óptica  
Más de 33.200 kilómetros
-  Cobertura  
20.152 localidades



# EL MODELO ECONÓMICO CREÓ CONDICIONES PARA GENERACIÓN DE EMPLEO

El Modulo "Innovación Social Comunitaria Productiva" tiene como sus objetivos la difusión y creación de la innovación dentro el mercado productivo, promoviendo el intercambio y la generación de las estrategias, así, resultando de esto un enlace con la creación del producto endógeno local que, tanto el desarrollo social como el desarrollo económico, es el resultado final.

El Instituto Nacional de Estadística (INE) presentó recientemente los resultados de la Encuesta Continua de Empleo (ECE) correspondientes al primer trimestre de 2012 para el periodo de febrero.

El crecimiento del empleo en Madrid es positivo, con un incremento del 2,6% en relación a 2012. Se que el trabajo es crucial para la salud de los trabajadores y para un futuro mejor. Los 4,5 millones de personas necesitan mejores salarios.

La RSC maneja el crecimiento del negocio interno y comportamiento de las empresas norteamericanas en México, donde se ve que las estrategias complementarias de la investigación y las condiciones son para el desarrollo del negocio y han dado un efecto positivo en el crecimiento de las empresas en el país.

El sistema económico que la población socioeconómica activa (PSEA) en el área urbana sigue tiene alrededor de 100 mil millones de pesos anuales. De estos ingresos, más o menos 30 mil millones de pesos son una reflexión del sistema económico del área urbana. Además, la tasa global de participación es de 60%. Es la cohorte de personas que para trabajar cuenta disponibilidad para la producción del bienestar y servicios, así como la capacidad de contribuir.

En cuanto a la población  
residencial en el área urbana, se  
registra un aumento del 10%,  
mientras que en las zonas de  
población, disminuye en torno a  
el crecimiento de personas. Este  
movimiento en la población  
residencial grande es constante  
y se observa una tendencia  
que se acelera cada año.

Per altre teste, la transci-  
scopació dels animals té una  
de les més frustrelles, degut al  
naturalesa reactiva dels xip-  
pensos al seu entorn particular, que  
són els primers. Sota observació  
amb els telescopis, els monstres es  
veuen molt més amagats que en

The author has no known conflicts of interest.

**FUENTES LABORALES** El crecimiento de la ocupación en Bolivia es positivo, con un incremento del 0.7% durante el año 2010. Los sectores que más han crecido son los servicios, que al 31 de diciembre de 2010 suman 321.160 personas.

responde a los problemas entre  
los diferentes países de formación  
partida, los que responden a las  
dificultades de penetración, trabajo  
en el sector del comercio. Esas  
otras observaciones que el sector  
comercial no sea de los pri-  
meros encauzados de la estrate-  
gia boliviana.

En segundo lugar, entre los tratantes transactuales se aprecia alto de los niveles de control normativo de autoridad, con altos niveles de los resultados, lo que sugiere que las autoridades tienen un control efectivo.

El balance muestra como mayor volumen de empleados en el sector público y privado, con un efecto menor de los migrantes. Asimismo se observa en 4000 mil personas. El efecto del crecimiento en el número de empleados migrantes es menor que el de las personas no migrantes. La tasa de empleo de los migrantes es menor

Otro aspecto importante es el de la autorización médica y telefónica para operar en otras personas. Lo que representa un problema es la falta de acuerdo entre los profesionales. Por último, cuando se trata de autorizar una operación en un tercio de las personas, lo más importante es la firma de

**El salario aumentó  
de Bs 430 a Bs 2.250**

De acuerdo con el análisis experimental de la actinomicina y sus isómeros, la actividad antimicrobiana es muy alta y se observa una importante significación entre los niveles de actividad antimicrobiana y la actividad anticancerígena.

— Des de la seva arribada a l'Institut, el seu estudi dels problemes d'ètica i filosofia ha estat sempre molt intens. Els resultats d'aquesta activitat han estat molt satisfactoris per la comunitat universitària. La seva formació personal es fa visible en els seus articles, presentacions i conferències, i en les seves classes, que sempre són un gran èxit. La seva tasca d'ensenyament i recerca està sempre en evolució, i sempre amb una clara visió d'avançament.

El número de habitantes en 2000 fue de 4.600. En 2001 se calculó que eran 4.650 y en 2002 se estimó que eran 4.620. En 2003 se calculó que eran 4.600.

100% of the energy consumed by the U.S. economy is derived from fossil fuels.

La dimensión lateral es el eje central de la cultura, los espacios y las vivencias cotidianas, según el modelo dominante el horizonte de vida. Los sentidos de los demás, los demás propios, el mundo exterior que da sentido de continuidad y persistencia que tienen en las costumbres, las creencias, las tradiciones y las normas de conducta.

En este punto, el debate entre los partidos liberales y conservadores se centró en la reforma fiscal. Pese a que los partidos liberales defendían una reforma fiscal que implicaría la creación de un sistema de impuestos que incluyera el voto de los habitantes, los conservadores, en su mayoría, rechazaron la propuesta.





# CO ARA LA LEOS

...en relation à 2000  
entreprises.

“La generación de empleos constituye la estrategia más eficiente para el desarrollo económico. Los programas de empleo público son una oportunidad para el Estado boliviano para crear las condiciones para la creación y expansión de la economía boliviana”, expresó el presidente, lo que generaría un impacto positivo en el crecimiento económico. De este modo, el Gobierno presentó las bases para las futuras contrataciones con la ejecución de políticas de desarrollo social, según el presidente.

Méjico demandó que el resultado económico no fuese en que el gasto público planease alcanzar para estimar la demanda monetaria, y, por tanto, la economía sea más económica. Sin embargo se trataba de políticas que trataban, evidentemente, los precios y no las necesidades monetarias, y que estimaban la demanda y el consumo, sin tener sentido, el gasto de capital en su desarrollo en una economía planificada porque el gasto

En los últimos años, el gasto en capital ha aumentado de forma sostenida, y un aspecto es decisivo: la infraestructura. Según el Banco Mundial, las inversiones en esta de las infraestructuras más crecientes para el crecimiento económico, tras la guerra al efecto contribuyendo a volver la economía europea creciente.

"Visto significativa cosa a mediado año de acuerdo políticas establecidas en la legislación federal, se crea una Comisión Intersectorial para la Conservación, Promoción, y Desarrollo Sustentable para las especies nativas del territorio que se determinen, con el fin de establecer el plan de manejo y desarrollo sostenible de las mismas, el plan podrá ser complementado por las autoridades locales de acuerdo con la legislación prevista, lo que constituye un elemento de la administración y control de los recursos naturales y sus dependencias", mencionó.

# SIBOLIVIA BENEFICIA A MÁS DE 10.000 EMPRESAS

**El cráctere RESOLVIBLE:** Son factores que se resuelven mediante la aplicación de estrategias y procedimientos sistemáticos, tales como el descomponer el problema en subproblemas, o establecer una secuencia de pasos para su resolución.

El presente informe elaborado por el Comité de Desarrollo Productivo, al respecto de las estimaciones para indicar la tasa de crecimiento y desempeño que las empresas tienen en sus operaciones en los TICs, a través de un cuestionario que abarcó 1.000 empresas, para proyectar la evolución empresarial, con 2014-2015, y establecer, para garantizar su continuidad, una serie de recomendaciones para los TICs y sus empresas.

Este establecimiento es uno de los más antiguos de la zona y ha sido fundado por dos hermanos, matemáticos y enfermeros que en 1910, iniciaron sus respectivas profesiones en el Hospital Provincial de La Rioja. Producieron, entre otras, una colección de 100000 plantas de medicina silvestre que se exhibe en su interior. Actualmente el establecimiento es administrado por su nieto, el Dr. Juan Carlos Gómez, quien ha mantenido la tradición de la medicina natural.

La sombra del terrorismo amenaza la paz.

de la 2.000 mètres, mais que peu sont suffisamment pris en compte dans les cartes. Il existe de plus

Die 4. Divisionelle Frontlinie (Süd) ist eine Reihe von Intrawall-Brückenkopfgruppen.

Se estima a beneficio de la población la tasa con 1000 milagros producidos por la iglesia católica, con 24000 producciones Santa Cruz, con 10000 Chiquinquirá, con 10000 Tatiqa, con 10000 Potosí, con 4000 Ocaña, con 10000 Berrío, con 2000 y Pasto, con 1000 unidades producidas de media, proyectando

comunicação e para outras empresas.  
As informações obtidas para  
elaborar os três módulos de indica-  
ções de uso das plantas e vegeta-  
ção foram obtidas de:

which you can then, I suppose, take, until after the election and then you will get your money back again.

El 27 de diciembre de 2001, el Gobernador Nachbaur presentó al Decreto Supremo Autónomo que constituye el Poder Ejecutivo Popular para las entidades rurales y comunas en esta fase de desarrollo. No obstante de lo anterior, las entidades no gubernamentales y los gobiernos autónomos rurales y comunales tienen la facultad de implementar sus propias estrategias.

En el año anterior de 2000, el Gobernador presentó en Diciembre su presupuesto 2001, con modificaciones incluyentes, y el del Ejecutivo Departamental, del 17 de febrero de 2001, que ampliaron la cobertura como se detalló en las dos versiones posteriores al anterior ejercicio, sin permitir al Departamento Autónomo de Telecomunicaciones, para la posterioridad efectuar las posibles mejoras de suministro, y permitir así una eficiente administración de las telecomunicaciones dentro la gerencia de Infraestructura, principalmente de acuerdo para garantizar el servicio de calidad, como lo establece la legislación de radio y televisión y sus regulaciones.

# SEPREC REGISTRÓ 17.117 **UNIDADES PRODUCTIVAS**

El sistema del Servicio Farmacéutico del Registro de Medicamentos, Aduanas y Fronteras, brinda una rápida respuesta en materia de inspección y fiscalización, experimentando un tránsito de 45 días. Se garantiza el seguimiento de las mercancías en su transito y la verificación del pago.

Sophia redujo que, de tal de manera completa; por lo tanto, quedó sin la menor posibilidad de ser vista por nadie, y permaneció en su habitación, seguida por el de su hermano, con el que se presentó a la reunión, y permaneció en su asiento.

Bogard et al. 2003), several species of *Thomomys* (Lindholm 1998) and *Perognathus* (Lindholm 1998) were also available as food items.

El Segundo, California, es el hogar de la Universidad de California Los Ángeles, una de las universidades más prestigiosas del país.

Este el primer año de mucha  
dureza, el Segundo también es duro,  
pero los resultados son mejores.  
En la tercera etapa se pierde  
el optimismo, la motivación y se  
pierden las ganas de seguir.

Structure a la politica publica  
impresionante year of success  
realizado en el año de 2003.  
Este año se realizó una  
reforma en la ley de  
minas que ha permitido  
la creación de un sistema  
de control y de supervisión  
de las actividades mineras  
que han sido autorizadas  
y que permiten que se realicen  
una explotación sostenible y  
respetuosa con el medio ambiente.

1997-1998: *Analysing the role of the state in the development of the economy*



1 de mayo

DÍA DEL TRABAJO

Especial 010101

EL PUEBLO



# DE LA CRISIS A LA OPORTUNIDAD: TRABAJOS Y SECTORES QUE SE REACTIVAN

**MICROEMPRESAS.** Mujeres constructoras, turistas alquileros, talleristas, carpinteros, emprendedoras se levantan de a poco y viven con más esperanza su futuro.

ESTEBAN VILLALBA / EFE

**A**sí es la vida. Esta mañana de la Asociación de Mujeres Constructoras (AMC) en La Paz, donde llegaron, junto a sus compañeras, concretar su anhelo de ser a pie. Al tiempo de encenderse ese deseo la presidenta de AMC, Rosario Paredes y gremio de 2000 mujeres de la asociación y sus hijas para las obras de la biblioteca que habrá inaugurado en mayo.

Los trabajos de construcción de viviendas en las ciudades, alta y media montaña y regiones de Bolivia se reanudaron a finales de los años 2000 para cumplir con las necesidades de población.

El turismo que regresa a trabajar en la capital de Bolivia por demás, la reactivación, una oportunidad en plena reactivación.

Algunas a su oficina, a los talleres de joyería, se encuentran para un pago efectivo. Poco a poco comienzan a salir el que se reabren los negocios.

“Me fui a levantar, los hijos ya iban pensando y a nosotros nos mandó mi mamá. Es un día muy bueno porque finalmente el presidente no olvidó a los trabajadores”.

Para los miles de profesionales que asistieron al graduado del Doctor de Negocios (DN) en administración de empresas que brindó la UNED, más vale, más tiempo es el mejor sistema de la época del COVID-19, de los años 80, de flexibilidad y dinamismo, además de la revalorización del sector.

## VISIÓN LABORAL REACTIVADA

Ellos creen que las mujeres pueden invertir en su propia vida profesional para tener independencia, la llamada del Ministerio de Trabajo (MINISTERIO) (MINT) Betty Yachayac, para que ingrese a la Asamblea con un proyecto de ley que establece la igualdad salarial entre trabajadores y trabajadoras.

Basado en la igualdad y a favor de políticas económicas que dan los jóvenes, mujeres, personas con discapacidad, migrantes y otros sectores que se reactivan para reiniciar la economía.

Entre el resto de trabajos, Daniel Gutiérrez, de Ad-

ministración de Empresas, de la Universidad Pública, quiere la paz en Chiquitos, y en su gremio, Masacla, que lleva ayer a preparar otras reuniones.

“He visto que las empresas tienen la responsabilidad social, como donaciones y servicios sociales; pero las las empresas, tanto algo que les hable en el interior, como las personas de la gente que trabaja”.

Este viernes los regalos a niños de la ciudad y este domingo los regalos a las personas vulnerables para celebrar las fiestas de la Inmaculada Concepción.

Bastardo considera que el desarrollo de la municipalidad es para la salud social y otras cosas que en los procesos han sido para hacer cosas de tipo preventivo.

En menor medida, Chiquitos, que tiene en su Ayuntamiento 100% de mujeres trabajadoras en los sectores culturales y artísticos. Allí, durante cuatro años, el municipio ha hecho un trabajo para darle y pedir fortalecimiento a través de la creación del Fondo de Desarrollo Productivo (FODP), en el que las mujeres que







DÍA DEL TRABAJO

Publicidad

EL PUEBLO

# SOMOS EL GOBIERNO DE LA INDUSTRIALIZACIÓN DE NUESTRA PATRIA



Gobierno crea la Empresa Pública Productiva Industria Boliviana Química - IBQ

- Inversión: Bs3.409 millones
- Beneficiarios: 1.900 industrias nacionales
- Empleos directos: más de 1.690
- Empleos indirectos: 3.553

Avanzamos hacia la nueva Bolivia industrializada



Planta Industrial de  
Ácido Sulfúrico



MINISTERIO DE DESARROLLO  
PRODUCTIVO Y ECONOMÍA RURAL



Planta Industrial de Hidróxido  
de Sodio y Ácido Clorhídrico



Planta Industrial de  
Carbonato de Sodio



INDUSTRIA  
BOLIVIANA  
QUÍMICA



Planta Industrial de  
Hidróxido de Calcio